

Suscríbete ahora

Hola, Carlos 



BUSCAR

# La Opinión

CÚCUTA ▾ REGIÓN ▾ FRONTERA ▾ DEPORTES ▾ ECONOMÍA ▾ VIDA ▾ OPINIÓN ▾ ACTUALIDAD ▾ JUDICIAL ▾ LA O ▾ TECNOLOGÍA ▾ PREMIUM ▾ SABORES DE MI TIERRA



Finanzas Personales | Vivienda | Empresas

 Escuchar este artículo

## ¿Hay otras alternativas para no subir el precio de la gasolina?

**ECONOMÍA**

Lunes, 19 de Septiembre de 2022



**El Gobierno ha anunciado el alza del precio de la gasolina, debido al déficit en el FEPC. Expertos dan otras posibles soluciones.**

La propuesta del Gobierno de subirle el precio a la gasolina sigue generando reacciones de rechazo en la ciudadanía y en diversos sectores gremiales.

A las voces de protesta se sumó la de la Asociación Colombiana de Camioneros (ACC) y sus 17 seccionales, la cual llamó al ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, a un diálogo en busca de un "cambio de fórmula".

La ACC señaló que es muy importante no aplazar la discusión en el entendido que "Colombia es un país productor de petróleo, posee refineras", y por esto la situación de precios debe ser diametralmente diferente a la de países no productores ni exportadores de crudo.

### Lo más visto



1

674 

¿Cuánto dinero se necesita para ir a un motel de Cúcuta?



2

495 

**JUDICIAL**

Avanzan investigaciones por crimen de mujer en La Riviera

3

359 

**POR LOS BARRIOS**

¿Sabía cuál es el barrio de Cúcuta que iba a ser un club de pesca?

4

346 

**JUDICIAL**

El 'Negro' y 'la Gorda' tenían azotados a varios barrios de Los Patios



5

279 

**CÚCUTA DEPORTIVO**

Victoria del Cúcuta Deportivo en el debut de Bernardo Redín



Lea además: [Farmatodo abrirá seis tiendas en Cúcuta](#)

¿Tiene el Gobierno otras alternativas que pueda evaluar, para no subir el precio de la gasolina? A continuación hablan los expertos.

#### Cálculo de precios

La Asociación de Camioneros propone que los precios del ACPM y de la gasolina sean calculados de la suma de la producción de crudo con transporte a plantas de refinerías, más costos de refinación y más el margen de ganancia justo a [Ecopetrol](#).

“Esta solución acaba con los fantasmas fiscales del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) y de ninguna manera implica que los excedentes de crudo dejen de ser exportados, por cuanto nuestro país requiere esos recursos. Además, se evita afectar el poder adquisitivo de las familias colombianas por la inflación disparada que genera cada alza en combustibles”, indicó.

Transición hacia el gas



Christian Samir Méndez, profesor de la Universidad Simón Bolívar e investigador del Observatorio Regional del Mercado de Trabajo (Ormet) de Norte de Santander, manifestó que Gustavo Petro puede tener tres alternativas, de corto, mediano y largo plazo.

Le puede interesar: [iFood se fue de Cúcuta y se concentrará en nueve ciudades](#)

Méndez aseguró que, si se actualiza la variable con la que se calcula el precio del biodiésel, entendiendo el contexto mundial de la disminución de los precios internacionales del aceite de palma, implica una reducción de 300 pesos por galón, que, al multiplicarlos por los casi 160 millones de galones que se consumen al mes, refleja un ahorro “bastante alto” que se puede usar para minimizar el déficit del FEPC.

Agregó que eso también implicaría una tarifa preferencial para el transporte de carga, que es el que usa el diésel. Esta es la opción a corto plazo. A mediano plazo, dijo, que el país debe ir pensando en la transición energética en función del transporte en vehículos a base de gas.

En largo plazo, la alternativa del hidrógeno puede ser una solución, porque puede transformarse en energía y en combustible sintético, que también puede utilizarse en la movilidad.

#### Recortar el gasto

Oliver Pardo, director del Observatorio Fiscal de la Universidad Javeriana, expresó que otra alternativa “es recortar el gasto, recortar programas de inversión social, inversión en carreteras, pagos a los adultos mayores en situaciones precarias, no pagar Ingresos Solidario o tal vez aumentar el IVA a los alimentos, sencillamente, olvidarse de todos sus programas sociales y de esa manera subsidiar la gasolina”.

El experto sostuvo que el problema es escoger entre inversión social y **subsidio** a los combustibles.

Lea más: [Estos son los salarios de los perfiles laborales más demandados en Colombia](#)

#### Dinero de Activos Especiales

Henry Amorochó, profesor de Hacienda Pública y Presupuesto de la Universidad del Rosario, indicó que una posibilidad para paliar el déficit en el FEPC es usar los fondos de la Sociedad de Activos Especiales, que ascienden a 22 billones de pesos en excedentes.

“Estos recursos, el Gobierno los podría manejar vía Conpes, y cubriría los 12 billones de déficit para



#### ECONOMÍA

### **El reto de Petro con vías terciarias: hacerlas sostenibles, de calidad y durables**

Las vías terciarias son el 69% de las carreteras del país, que ocupa el puesto 104 entre 141 países en materia de calidad de la infraestructura de transporte terrestre, según el FEM.



#### ECONOMÍA

### **¿Cuánto dinero se necesita para ir a un motel de Cúcuta?**

Los administradores de los moteles en el área metropolitana de Cúcuta, poco a poco, se recuperan de las pérdidas por la COVID-19. Amor y Amistad es uno de los mejores días.



#### ECONOMÍA

### **¿Precio de la gasolina nos llevará a los carros eléctricos?**

Los vehículos 100% eléctricos empiezan a morder una tajada de ese impulso consumidor.



2023", resaltó. Según el experto, esos 22 billones de pesos están quietos y se podría usar el 60% de esos recursos o, al menos, el 50%.

Destacó que otra opción es evaluar si el gasto público está siendo eficiente y determinar qué recursos para subsidios no corresponden exactamente a personas de bajos ingresos; así se puede hallar dinero para el FEPC y política social.

Gracias por valorar *La Opinión Digital*. Suscríbete y disfruta de todos los contenidos y beneficios en <http://bit.ly/SuscripcionesLaOpinion>

El artículo que acabas de leer es el resultado del trabajo de un equipo periodístico cuya misión está enfocada en informar de forma imparcial, objetiva y con profundidad sobre los sucesos más importantes de Norte de Santander y la frontera colombo-venezolana. Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a *La Opinión* por más de 60 años es muy importante. [Confirma tu apoyo y únete a nuestra comunidad de suscriptores digitales aquí.](#) Muchas gracias.



Leonardo Favio Oliveros

### Te puede interesar



**ECONOMÍA**  
Caficultor de Ragonvalia representa a Norte de Santander en 7º concurso nacional



**ECONOMÍA**  
¿Cuánto dinero se necesita para ir a un motel de Cúcuta?



**ECONOMÍA**  
El dólar infló los precios en el Táchira, ¿qué se puede comprar?



**ECONOMÍA**  
¿Cúcuta volverá a la pimpina por alza de la gasolina?

### Contenido para ti

Estimado lector. De acuerdo con lo que has leído en nuestro portal hemos generado estos contenidos especialmente para ti. ¡Disfrútalos!



**COLUMNISTAS**  
Tributaria, crecimiento y pobreza



**JUDICIAL**  
Mataron a 'Tata' de cuatro tiros en Puente Barco



**JUDICIAL**  
Un habitante de calle murió en el barrio Colsag



**ECONOMÍA**  
¿Hay otras alternativas para no subir el precio de la gasolina?

Ahora recibe las noticias de **La Opinión** en [Google News Showcase](#)

### Inscríbete a nuestros newsletters

No dejes de estar informado día a día

- ✓ En contexto, Recibe cada semana contenido de profundidad.
- ✓ Política al punto, Información sobre los movimientos políticos.
- ✓ Empresas, Recibe toda la información de economía, negocios y movidas empresariales.
- ✓ Sabores de mi tierra, Recibe cada semana las mejores recetas de Norte de Santander.

Inscribirme

Acepto los [términos y condiciones](#) y el tratamiento de mis datos conforme a la [política de tratamiento de los datos personales](#).

**EXCLUSIVO PARA NUESTROS SUSCRIPTORES**





**JUDICIAL**

🔦 Hace nueve meses, del Catatumbo no sale cocaína ni entra dinero

- 1
- 2
- 3
- 4

🔦 ¿Por qué son tan peligrosas las motocicletas?

🔦 Los años dorados del toro en Norte de Santander

🔦 75% del oro en Venezuela sale por contrabando

🔦 ¿Cuánto gana un docente en Norte de Santander?



Servicios públicos y materias primas, preocupan a industriales del Táchira



75% del oro en Venezuela sale por contrabando



Estipulando precios en pesos, los comercios tachirenses evaden tasa del dólar BCV

**6** **Contenidos**  
en colaboración

Patrocinado por La OpiTienda



Estudie en Cúcuta la Especialización en Administración de la Salud con la Universidad Católica de Manizales



OLENORTE está en búsqueda de un Oficial de Cumplimiento



Norte de Santander, un destino por conocer y recorrer



Grupo Empresarial Certigases, comprometido con los nortesantandereanos

**La Opinión**

Suscríbete Ahora

Sé uno de nuestros suscriptores

**Compañía**

**Región**

- Comunidad
- Ocaña
- Pamplona
- Catatumbo

**Frontera**

Táchira

**Deportes**

- Ciclismo
- Tenis
- Cúcuta Deportivo
- Fútbol
- Baloncesto
- Copa América
- Eurocopa
- Juegos Olímpicos

**Opinión**

- Editorial
- Columnistas
- Caricaturas

**Premium**

Cursos Virtuales

**Tecnología**

Aplicaciones

**Nuestros Portales**

- Suscripciones
- La OpiTienda
- Clasificados
- Chica Q'hubo
- La Ó
- Especiales
- Sabores de mi tierra
- La Mejores Empresas de Norte de Santander

**Términos y condiciones**

- Política de datos
- Política de privacidad
- Política de cookies
- Derechos de autor
- SuperIntendencia de Industria y comercio

**Aliados**

Miembros de Ami

